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A TUTTI I COMPONENTI  
Il Consiglio di Corso di Laurea  

in Medicina Veterinaria  
L o r o    S e d i  

 

 

Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria è convocato per il giorno venerdì 

16 dicembre 2022 alle ore 14:30 in modalità mista: telematica e in presenza presso 

l'Aula Magna DMV, per discutere il seguente O.d.G: 

 
1. comunicazioni; 
2. scheda di monitoraggio annuale 2022; 
3. pratiche studenti; 
4. assicurazione di Qualità: adempimenti; 
5.varie ed eventuali. 

 

 

Il Presidente del CdL in Medicina Veterinaria 

F.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
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UNIVERSITA'  DEGLI  STUDI  DI  PERUGIA 
L'anno 2022 addì 16 del mese di dicembre alle ore 14:30, si è riunito in modalità mista, 
telematica e in presenza presso l’Aula Magna, il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina 
Veterinaria. Sono stati convocati con e-mail del 12/12/2022: 

Professori di ruolo di IaFASCIA P G A Professori di ruolo di IIaFASCIA P G A 

CENCI GOGA Beniamino T. X   VERONESI Fabrizia X   

DI MEO Antonio X   ZERANI Massimo  X  

MECHELLI Luca X   RICERCATORI P G A 

MONACI Maurizio X   CHIARADIA Elisabetta X   

PEPE Marco X   CHIORRI Massimo   X 

PORCIELLO Francesco X   CONTI Maria Beatrice X   

RUECA Fabrizio   X DEL GIACCO Tiziana  X  

SILVESTRELLI Maurizio X   DIAFERIA Manuela  X  

Professori di ruolo di IIaFASCIA P G A GORETTI Enzo  X  

ACUTI Gabriele X   LEPRI Elvio  X  

ANTOGNONI Maria Teresa  X  LORENZETTI Maria Chiara X   

ARCELLI Rolando   X MARCHESI Maria Chiara  X  

AVELLINI Luca X   MARENZONI Maria Luisa X   

BARBATO Olimpia  X  MIRAGLIA Dino   X 

BECCATI Francesca X   MOSCI Paolo   X 

BIRETTONI Francesco X   NANNARONE Sara X   

BRACHELENTE Chiara X   PIERRI Francesca  X  

BRANCIARI Raffaella X   SFORNA Monica X   

BUFALARI Antonello  X  TASSO Sergio  X  

CAIVANO Domenico X   ZELLI Riccardo   X 

CAPPELLI Katia X   RICERCATORI RTD B   P G A 

CAPOMACCIO Stefano X   GRISPOLDI Luca X   

CASAGRANDE PROIETTI Patrizia  X  RICERCATORI RTD B   P G A 

DALL’AGLIO Cecilia X   MATTARELLI Maurizio X   

DELLA ROCCA Giorgia X   MIGLIO Arianna  X  

DI SALVO Alessandra X   MORGANTI Giulia  X  

DIVERIO Silvana X   CONTRATTISTI P G A 

FRANCIOSINI Maria Pia X   ANGELI Giovanni  X   

GIALLETTI Rodolfo  X  BERIOLI Maria Joanna  X  

LEONARDI Leonardo  X  Rappresentanti STUDENTI CCL P G A 

MANDARA Maria Teresa X   BARACCHI Vera X   

MARANESI Margherita X   BARTOLINI Tommaso X   

MERCATI Francesca X   BRONDOLO Serena  X X 

ORLANDI Fabio  X  BRUNELLI Asia   X 

PASCUCCI Luisa X   GERLI Caterina X   

PASSAMONTI Fabrizio X   QUARTESAN Allegra Benedetta X   

PIERAMATI Camillo X   TADDEI Matteo X   

POLISCA Angela   X ZAMBRANO Beatrice X   

RANUCCI David X       

SYLLA Lakamy X       

TRABALZA MARINUCCI Massimo  X      

VERINI SUPPLIZI Andrea  X       
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Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 

del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
 
Presiede la Prof.ssa Cecilia Dall’ Aglio, Presidente del Corso di Laurea in Medicina 
Veterinaria. Assume le funzioni di Segretario verbalizzante la Prof.ssa Margherita Maranesi. 
 
Constatato il numero legale dei presenti, Presidente dichiara aperta la seduta e dà lettura del 
seguente: 
 

Ordine del Giorno 

 
1. comunicazioni; 

2. scheda di monitoraggio annuale 2022; 

3. pratiche studenti; 

4. assicurazione di Qualità: adempimenti; 

5. varie ed eventuali. 
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Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
ORDINEDELGIORNON1OGGETTO: 
Comunicazioni 
 
- Situazione scorrimento graduatoria e immatricolazioni: nelle ultime settimane lo 
scorrimento della graduatoria ha subito un rallentamento e abbiamo immatricolato due 
studenti. Mancano 9 studenti per completare la coorte 22/23; a livello nazionale il 
rallentamento è visibile in tutte le sedi e l’unico Ateneo che ha completato le 
immatricolazioni è quello di Milano. 
 
- Nuovo test di accesso a Medicina Veterinaria: sono stati comunicati i periodi di 
svolgimento del test TOLC per l’A.A. 23/24, dal 13 al 22 aprile 2023 e dal 15 al 25 luglio 
2023.Per l’accesso all’A.A. 24/25 i periodi saranno anticipati, il primo a febbraio e il 
secondo ad aprile. 
 
Il Prof. Cenci Goga chiede se possono partecipare al test gli studenti del IV° anno di 
superiori, il Presidente risponde positivamente. 
 
- Modifica ordinamento per inserimento laurea abilitante: è in atto una modifica 
dell’ordinamento didattico per il prossimo A.A. Si chiuderà i primi di febbraio.  
 
 
 
Il Consiglio prende atto 
 
  



- 4- 
Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
ORDINE DEL GIORNO N.2 OGGETTO: 
scheda di monitoraggio annuale 2022 

 

Il Presidente ricorda che, come ogni anno, il “gruppo di riesame” del Dipartimento è stato 
chiamato a predisporre la Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Laurea in Medicina 
Veterinaria e che la stessa viene quindi presentata al Consiglio di corso di Laurea nella 
seduta odierna e quindi verrà presentata al Consiglio di Dipartimento. 
Il gruppo di riesame costituito da: 
Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
Sig.ra Vera Baracchi 
Prof. Fabrizio Rueca 
Prof.ssa Raffaella Branciari 
Prof. Massimo Trabalza Marinucci 
Dott. Piermario Mangili 
Sig.ra Claudia Crispigni della Segreteria Didattica 
si è riunito nei giorni 1, 7 e 10 dicembre per analizzare i dati forniti come indicatori, 
confrontandoli con quelli relativi ai CdS attivi nella stessa area geografica (AG) e a quelli 
presenti a livello nazionale (NZ), e per redigere la scheda. 
La scheda è riferita al quinquennio 2017-2021 e, in molti casi, gli indicatori analizzati hanno 
mostrato un andamento soddisfacente e molti di questi hanno presentato valori in aumento 
rispetto agli ultimi anni e spesso superiori ai dati regionali e nazionali. 
 
Tra i punti di forza del CdS: 

INDICATORI VALORI LOCALI 
VALORI REGIONALI E 
NAZIONALI 

Percentuale del numero 
dei fuoricorso  

È in aumento nel 2020 la 
percentuale dei laureati in 
corso con un calo della 
percentuale dei fuoricorso. 

Nel 2020 è in aumento a 
livello regionale e 
nazionale 

Percentuali di abbandono 
nel passaggio al secondo 
anno 

È in forte calo nel 2020 

In linea con cali analoghi a 
livello regionale e 
nazionale 

Attrattività del corso a 
livello nazionale e 
internazionale 

Sono in aumento nel 2020 le 
immatricolazioni provenienti da 
altre regioni o da paesi 
stranieri 

In linea con aumenti 
analoghi a livello regionale 
e nazionale 

Scorrimento più agevole 
da parte degli studenti 
nei primi due anni di 
corso  

È in aumento nel 2021 (definito 
dall’aumento dell’acquisizione 
dei CFU) 

I dati relativi a questi 
indicatori sono spesso in 
calo a livello regionale e 
nazionale 

Percentuale dei laureati 
che si iscriverebbero di 
nuovo al CdS 

È in aumento nel 2021 
(passando da 80 a 85%) 

È in aumento a livello 
regionale e nazionale 

Sostenibilità del corso È buona 

È in linea con quanto 
osservato a livello 
regionale e nazionale  
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Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
Segue ORDINE DEL GIORNO N. 2 OGGETTO: 
scheda di monitoraggio annuale 2022 

 
Il Prof. Monaci chiede informazioni sul 15% di laureandi che non è soddisfatto del CdS.  
Il Presidente risponde che una parte della percentuale è relativa a studenti che non hanno 
risposto o che hanno risposto “non so”, un’altra parte, dichiara come motivazione che 
vorrebbe stare più vicino alla famiglia, nella città di origine. 
 
Tra i punti di debolezza del CdS: 

INDICATORI VALORI LOCALI 
VALORI REGIONALI E 
NAZIONALI 

Rapporto studenti/docenti Èin aumento nel 2021 
In linea con l’aumento 
regionale e nazionale 

Percentuale dei CFU 
acquisiti all’estero da parte 
degli studenti in corso 

È calata nel 2020 
Risulta in calo a livello 
regionale e nazionale 

Percentuale degli 
abbandoni tra i fuoricorso 

È in aumento nel 2021 
Risulta in calo a livello 
regionale e nazionale 

Minore tasso di 
occupazione tra i laureati 

In calo l’occupabilità a 1 
anno e a 3 anni dal titolo 

In linea con il calo regionale 
e nazionale 

 
Il Presidente fa presente che, a causa della pandemia, gli studenti hanno notevolmente 
ridotto la loro mobilità all’estero. 

 
Azioni correttive proposte nel 2021: 
Soddisfazione e occupabilità 
Somministrazione ai laureandi di un questionario per individuare il grado di soddisfazione 
con riferimento al corso seguito.  
L’analisi dei risultati prodotti dai laureandi dell’A.A. 21/22 ha consentito di evidenziare che i 
laureati si iscriverebbero allo stesso corso di un altro ateneo per motivi non necessariamente 
legati alla qualità dell’erogazione della didattica. L’obiettivo non è pienamente soddisfatto 
perché formulato in maniera non idonea all’acquisizione di un’informazione utile ed è in 
controtendenza con i dati analizzati. 
 
Azioni correttive proposte: 
Indicatori relativi a Iscritti e Didattica 
Obiettivo n1: In relazione alle azioni di orientamento e in sinergia con il Delegato per 
l’Orientamento del dipartimento si prevede di mettere in atto un’azione di sensibilizzazione 
dei dirigenti scolastici per valutare la possibilità di adottare misure che consentano un più 
agevole ingresso da parte degli immatricolati puri. 
Modalità: incontri con Dirigenti scolastici. 
Target: Dirigenti scolastici 
Scadenza prevista: entro giugno 2023 
Responsabilità: Presidente del CdS e Delegato per l’Orientamento 
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Consiglio di Corso di Laurea 
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del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
Segue ORDINE DEL GIORNO N.2 OGGETTO: 
scheda di monitoraggio annuale 2022 

 
Indicatori di internazionalizzazione 
Obiettivo 1: aumentare il grado di internazionalizzazione del CdS 
Azioni da intraprendere: definire un programma di internazionalizzazione più efficace con 
l’aiuto del delegato Erasmus di Dipartimento e dei rappresentanti degli studenti; potenziare 
i rapporti con le università straniere per favorire l’uscita di studenti.  
Modalità: ricognizione delle collaborazioni internazionali in essere tra i gruppi di ricerca 
appartenenti al CdS e le università straniere; attivare seminari con relatori stranieri su 
percorsi attrattivi presenti nelle varie sedi 
Responsabilità: Presidente del CdS, Delegato Erasmus e Direttore del Dipartimento; 
Risorse: docenti del CdS; 
Tempistiche: riunione del consiglio del CDD entro i primi 3 mesi del 2023 per la 
ricognizione delle attuali collaborazioni internazionali; 
 
La Prof.ssa Branciari fa presente che fra i laureati in corso non vi sono stati studenti che 
hanno acquisito almeno 12 CFU all’estero.  
Il Prof. Cenci Goga fa presente che nemmeno precedentemente vi era un grosso numero 
di studenti che acquisiva 12 CFU all’estero, la criticità era già presente negli anni passati, 
in più la mobilità in uscita dei nostri studenti è spesso legata alla possibilità di fare gli 
esami più agevolmente e la media dei voti degli studenti in uscita è bassa, circa 22/30, 
occorre riflettere su questo dato per realizzare azioni correttive. Nonostante infatti vi siano 
studenti che acquisiscono 12 CFU all’estero, questi non sono in corso, e non 
contribuiscono a dare un punteggio positivo dell’indicatore analizzato. Gli studenti 
meritevoli, non hanno motivazione ad andare fuori, occorre trovare finalità affinché gli 
studenti eccellenti vadano all’estero.  
La Prof.ssa Mandara fa presente che occorre avere uno scambio effettivo e reciproco fra 
sedi di livello elevato. 
Il Prof. Cenci Goga fa presente che il problema va visto come problema generale di 
Ateneo, cercare di creare un sistema per premiare gli studenti meritevoli ad andare 
all’estero. 
 
Soddisfazione e occupabilità 
Obiettivo 1: incrementare ulteriormente l’interazione con le realtà territoriali e nazionali del 
mondo del lavoro, 
al fine di monitorare costantemente l’adeguatezza dell’offerta formative rispetto alle 
richieste del mondo del lavoro. 
Modalità: convocazione di riunioni con cadenza almeno semestrale e redazione dei relativi 
verbali. 
Responsabilità: Presidente del CdS. 
Risorse: docenti del CdS, rappresentanti degli enti esterni individuati. 
Tempistiche: prima riunione del Comitato di Indirizzo entro il mese di febbraio 2023. 
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Consiglio di Corso di Laurea 
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Segue ORDINE DEL GIORNO N.2 OGGETTO: 
scheda di monitoraggio annuale 2022 

 
Da segnalare il valore del rapporto studenti regolari/docenti che ha presentato un leggero 
incremento nel 2022 rispetto all’anno precedente. Bisogna considerare che il Sistema 
sanitario nazionale ha sollecitato un aumento del numero degli immatricolati per  
rispondere alle aumentate esigenze di personale. Tuttavia, questa richiesta è in contrasto 
con la situazione di occupabilità registrata da parte dei laureati del corso in oggetto. È 
necessario un confronto a livello nazionale per trovare una linea comune di azione che 
possa colmare questo squilibrio con interventi appropriati.  Inoltre, è necessaria una 
valutazione approfondita dell’adeguatezza delle strutture in essere in funzione del rapporto 
studenti/docenti anche in funzione delle richieste per l’accreditamento europeo.   
Il Prof. Mechelli fa presente che il 7 dicembre 2022 ad Ancona, si è svolto un incontro fra 
Dirigenti della Sanità, Assessori e Presidenti degli Ordini di Medicina Veterinaria.  
Nel corso della riunione è emerso che le Università non riescono a motivare gli studenti 
verso la scelta occupazionale della Zootecnia. Questo è un dato preoccupante che 
l’Università deve tenere presente per mettere in atto azioni correttive. 
La Prof.ssa Diverio fa presente che questo è un punto critico anche per L’EAEVE. Diversi 
paesi del mediterraneo hanno questo punto critico della carenza della pratica e informazioni 
nella Zootecnia. Gli esperti che vengono a valutare il Dipartimento hanno competenze nella 
Zootecnia e sarebbe importante valorizzare questo settore. Fa inoltre presente che nel 
working group dei membri EAEVE italiani, si è parlato di uno scambio delle conoscenze fra 
i diversi Dipartimenti di Medicina Veterinaria italiani proprio valorizzando ed enfatizzando 
quelli che sono i punti di forza di ciascuna sede (es. Dip. di Medicina Veterinaria di Perugia 
esperienza nel cavallo). 
Il Prof. Monaci fa presente che i laureati esperti in Zootecnia che lavorano in Italia nel settore 
sono molto spesso stranieri e questo perché gli Atenei italiani non preparano veterinari 
esperti in questo settore.  
La Prof.ssa Mandara fa presente che occorre preparare il veterinario del primo giorno con 
competenze ampie. Propone di fare incontri di filiera su animali da reddito dalle materie di 
base alla clinica, per verificare se vi è preparazione sufficiente. Anche nell’ambito di incontri 
“Job Placement” sarebbe importante cercare di sensibilizzare gli studenti sulle possibilità 
offerte nel settore degli animali da reddito. 
Il Prof. Silvestrelli conferma che gli studenti devono avere una conoscenza generale 
sull’animale, non settoriale ed altamente specifico, per avere una visione nell’insieme che 
possa essere utile per la professione. 
La Prof.ssa della Rocca interviene ricordando che i membri della Commissione 
Orientamento, in tutti gli eventi di orientamento in entrata (open day, interventi presso le 
scuole, ecc.) specificano che la medicina veterinaria, e quindi il corso di laurea, comprende 
a pieno titolo gli animali da reddito, precisando peraltro che in questo settore ci sono molti 
più sbocchi lavorativi rispetto a quanto avviene per gli animali da affezione, per i quali il 
mercato è talvolta saturo. Purtroppo, la maggior parte degli studenti liceali che partecipano 
alle attività di orientamento è focalizzata sugli animali da affezione. Pertanto si rende 
necessaria un’opera capillare di sensibilizzazione da parte dei docenti delle materie 
zootecniche durante i propri corsi.  
  



- 8- 
Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 16 dicembre 2022 

ore 14:30 

 
Segue ORDINE DEL GIORNO N.2 OGGETTO: 
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Ricorda inoltre che negli anni passati erano stati organizzati dei seminari di orientamento in 
uscita tenuti da esperti dei vari settori zootecnici al fine di incrementare l’appeal e l’interesse 
verso la zootecnia da parte degli studenti di medicina veterinaria, ma che dall’inizio 
dell’epidemia Covid in poi tali attività si sono interrotte. Auspica quindi la ripresa di tali 
seminari, invitando i docenti che abbiano contatti con gli stakeholder a metterli in contatto 
con i membri della Commissione Orientamento affinché si possa procedere con 
l’organizzazione. 
Il Prof. Capomaccio fa presente che la propensione degli studenti per il mondo dei piccoli 
animali potrebbe riflettere un cambiamento del loro specifico interesse legato ad aspetti che 
non riguardano problematiche del corso di studio. 
Il Prof. Porciello fa presente che probabilmente gli studenti sviluppano una inclinazione in 
base a ciò che vedono attivo in Dipartimento. Per questo motivo, propone di potenziare 
l’azienda zootecnica per incrementare l’attività sugli animali da reddito. 
Il Prof. Monaci fa presente che oltre alle strutture occorre aumentare il numero di docenti 
che trasmettano interesse per gli animali da reddito e allo stesso modo occorre aumentare 
il numero di allievi che seguano questo settore. (Allegato n. 1) 
 
Il Consiglio approva all’unanimità la Scheda di monitoraggio 2022 
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ORDINE DEL GIORNO N 3 OGGETTO: 
pratiche studenti 

 
Il Presidente rende noto che i seguenti studenti: Bellazzi Anna, De Margheriti Marta, 
Petrosillo Elena e Spagnolo Tommaso, iscritti al 1° anno A.A. 2022-2023, trasferiti da 
altro Corso di Laurea al Corso di Laurea in Medicina Veterinaria, chiedono il riconoscimento 
dei CFU acquisiti. Le loro domande sono state inoltrate ai Docenti di competenza per i 
riconoscimenti, come da procedura. (Allegato n. 2) 
 
Richieste riconoscimenti periodi internato c/o strutture del Dipartimento MV dei seguenti 

studenti: 
 

Vella Valentina alla quale vengono riconosciuti n.3 CFU da parte del Prof. Gialletti per lo 
svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica chirurgica Radiodiagnostica 
Medicina Veterinaria che va dal 01/12/2021 al 31/05/2022. 
 

Chiarini Camilla alla quale vengono riconosciuti n.3 CFU da parte del Prof. Pepe per lo 
svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica chirurgica piccoli animali 
che va dal 29/04/2022 al 15/11/2022. 
Chiarini Camilla NON vengono riconosciuti n.1 CFU per lo svolgimento di un periodo di 
internato presso il servizio di Animali esotici e selvatici che va dal 01/09/2021 al 01/04/2021 
 

Del Bianco Nicolò al quale vengono riconosciuti n.3 CFU da parte del Prof. Pepe per lo 
svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica chirurgica piccoli animali 
che va dal 01/03/2022 al 01/10/2022. 
 

Bulfone Giulia alla quale vengono riconosciuti n.3 CFU da parte della Dott.ssa Costantino 
Isabella e del Direttore Sanitario OVUD Prof. Porciello per lo svolgimento di un periodo di 
internato presso il servizio di Animali esotici e selvatici che va dal 29/01/2021 al 30/07/2021. 
 

Golino Mariangela alla quale vengono riconosciuti n.2 CFU da parte del Prof. Monaci per 
lo svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica ostetrica e ginecologica 
veterinaria grandi animali che va dal 05/05/2022 al 05/11/2022. 
 

Lotti Arianna alla quale vengono riconosciuti n.2 CFU da parte del Prof. Monaci per lo 
svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica ostetrica e ginecologica 
veterinaria grandi animali che va dal 05/05/2022 al 05/11/2022. 
 

Belli Giacomo al quale vengono riconosciuti n. 3 CFU da parte del Prof. Monaci per lo 
svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica ostetrica e ginecologica 
veterinaria grandi animali che va dal 26/02/2022 al 26/10/2022. 
 

Settimi Francesca alla quale vengono riconosciuti n. 3 CFU da parte del Prof. Monaci per 
lo svolgimento di un periodo di internato presso il servizio di Clinica ostetrica e ginecologica 
veterinaria grandi animali che va dal 26/02/2022 al 26/10/2022. 
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Segue ORDINE DEL GIORNO N. 3 OGGETTO: 
pratiche studenti 

 

Il Presidente fa presente che non esistono procedure per regolamentare i periodi di 

internato e che ci si riferisce a delibere dei Consigli. Per questo verrà creata 

prossimamente; ricorda inoltre che l’attività minima è di 25 ore per 1 CFU e che l’attività 

deve essere approvata in anticipo nel CCL. Il CFU può essere assegnato una volta 

dimostrate le competenze acquisite con una prova. (Allegato n. 3) 

Il Consiglio approva all’unanimità 
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ORDINE DEL GIORNO N°4 OGGETTO: 
assicurazione di Qualità: adempimenti 
 

Non ci sono osservazioni. 
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ORDINE DEL GIORNO N° 5 OGGETTO: 
varie ed eventuali 
 
Il Presidente ricorda che i coordinatori di semestre devono raccogliere tutte le 
documentazioni di fine corso del primo semestre 2022-2023, per inviarli alla segreteria 
studenti e assegnare le firme di frequenza agli studenti.  
 
La Prof.ssa Mandara ricorda di effettuare le giuste suddivisioni di gruppi e teams per avere 
il numero appropriato e non eccessivo di studenti per le attività. 
 
La Prof.ssa della Rocca interviene e ricorda che si rende necessario tornare a predisporre, 
per l’A.A. 2022/2023, i percorsi per le competenze trasversali e l’orientamento (PCTO). 
Ricorda che, per poter organizzare dei percorsi in presenza, i rispettivi tutor devono essere 
formati in materia di sicurezza sui luoghi del lavoro, avendo seguito l’apposito corso su 
Unistudium e sostenuto il relativo esame. Per coloro che non avessero ancora acquisito 
tale requisito ma che fossero intenzionati ad attivare un PCTO è possibile precedere con 
l’attivazione di PCTO a distanza. Chiede quindi ai docenti presenti di comunicarle al più 
presto l’intenzione di attivare un PCTO e le relative specifiche (titolo, contenuti, periodi di 
svolgimento, turni e numero di studenti/turno), per poter a sua volta trasmettere tali 
informazioni all’Ufficio Orientamento (che predispone annualmente una pagina web nel 
portale di Ateneo con tutta l’offerta formativa proposta dai vari Dipartimenti) e 
parallelamente inserirle nel Registro dell’Alternanza Scuola-lavoro. Ricorda inoltre che le 
Prof.sse Mercati e Maranesi si sono già rese disponibili alla riattivazione del PCTO online 
proposto anche nell’A.A. precedente. Il Prof. Cenci Goga interviene a sua volta dicendo 
che, avendo svolto il corso sulla sicurezza e sostenuto l’esame, riattiverà i due percorsi 
(rispettivamente online e in presenza) proposti nel 2022. 
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Alle ore 15:45 la Prof.ssa Dall’Aglio dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
 
 
 
Perugia,16 dicembre2022. 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 

    Il Segretario Verbalizzante      Il Presidente 

F.to Prof.ssa Margherita Maranesi                       F.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
 
 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 


